

¿Sabías que...?

En el entorno de la estación de Delicias, en la calle de Tomás Bretón esquina con Alonso Martos, existen unas casas o antiguos hotelitos que conformaban la Colonia Casas de Ferroviarios, construida entre los años 1923 y 1926 por Francisco Alonso Martos, arquitecto y urbanista que da nombre a la segunda calle. Como arquitecto oficial de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, en la capital construyó además, en la Dehesa de la Villa el Colegio de Huérfanos Ferroviarios de Madrid y en Moratalaz el Hogar del Ferroviario. De sus trazas salieron también los planos del antiguo cine Salamanca, un magnífico ejemplo de *art decó* en la capital.

Estas viviendas se construyeron para la Cooperativa de Casas Baratas de MZA y fueron levantadas conforme a la normativa de la década de 1920 de casas para trabajadores. Conforman un conjunto de casas unifamiliares adosadas de gran sencillez estructural, con fachada continua a la calle y pequeños jardines interiores. En este entorno destacaba el hotelito, hoy demolido, de la calle Tomás Bretón 44, que encabezaba la colonia. En él vivía el promotor y presidente de la citada asociación de ferroviarios, Javier García-Conde de Lara, fallecido en 1953. En el dibujo que reconstruye su diseño, se aprecia el jardín con almacén y palomar incluido.



Fotos y dibujos: AHF-MFM y Antonio Gómez Jorge

Enlace: <http://www.museodelferrocarril.org/140Delicias/paneles/panel11.asp>

© 2020. Museo del Ferrocarril de Madrid